

CALENDRIER du 6 au 14 mai 2023

N°1316

Samedi 6 mai

- 08 h 00 **Chapelet à la chapelle N - D de Lorette à Pied Vaurias**
08 h 30 **Messe à la chapelle N - D de Lorette à Pied Vaurias**
animée par les équipes de quartier
suivie du petit déjeuner
à l'intention du défunt Etienne PECHEREAU
10 h 30 **Catéchèse à la Maison Saint Jean-Paul II**
14 h 30 **Messe à la chapelle des Pénitents blancs à VALRÉAS**
à la mémoire de Michel ARSAC
16 h 00 **Mariage à l'église de VALRÉAS**
de Manon PORCIERO et Sébastien SERROI
17 h 45 **Messe à l'église de RICHERENCHES**
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**
pour les âmes du purgatoire

Dimanche 7 mai 5^{ème} Dimanche de PÂQUES

- 09 h 30 **Messe à l'église de GRILLON**
à l'intention de la défunte Mireille ROUSTAN
09 h 30 **Catéchèse pour les CM2 à l'église de VALRÉAS**
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**, action de grâce
pour les 57 ans de mariage d'un couple
à l'intention de la défunte Juana MENDEZ
11 h 00 **Messe à la chapelle N - D des Vignes à VISAN**
avec la Chorale Rejoice
à l'intention des familles ARNAUD-TARRIOTE
et du défunt Maurice ARNAUD
12 h 00 **Baptêmes de Noémie et Eva BATTAGLIA**
à l'église de VALRÉAS

Lundi 8 mai

- 18 h 00 Groupe de prière à l'église de VALRÉAS

Mardi 9 mai

- 15 h 30 **Chapelet à l'église de RICHERENCHES**
16 h 30 **Catéchèse à l'église de RICHERENCHES**
16 h 45 **Catéchèse à la Maison St Jean-Paul II à VALRÉAS**
Préparation de la Première Communion
18 h 15 **Messe à la chapelle des Pénitents blancs à VALRÉAS**

Mercredi 10 mai

- 08 h 30 **Messe à la chapelle des Pénitents blancs à VALRÉAS**
10 h 30 **Adoration et confessions à l'église de VALRÉAS**
jusqu'à 12 h 00, suivies d'un temps de louange
jusqu'à 12 h 30
10 h 45 **Catéchèse à la salle Saint Jean-Paul II de Valréas**
20 h 00 **Répétition du chœur Saint Joseph à la salle**
Cardinal MAURY à VALRÉAS

Jeudi 11 mai

- 14 h 30 **Équipe de quartier chez Monique DRAGON**
16 h 00 **Catéchèse à la Maison des Chrétiens à GRILLON**
16 h 45 **Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN**
18 h 15 **Messe à la chapelle des Pénitents blancs à VALRÉAS**
20 h 00 **Rencontre de l'équipe Notre-Dame Enclave II**
chez Françoise et Michel MONIER

Vendredi 12 mai

- 09 h 30 **Messe à la chapelle des Pénitents blancs à VALRÉAS**
18 h 00 **Messe à la chapelle Notre-Dame des Vignes à VISAN**,
précédée du chapelet

Samedi 13 mai Notre-Dame de FATIMA

- 08 h 00 **Chapelet à la chapelle N - D de Lorette à Pied Vaurias**
08 h 30 **Messe à la chapelle N - D de Lorette à Pied Vaurias**
animée par les équipes Notre-Dame
à l'intention d'Ariane BOMPARD (1^{er} anniversaire de son décès)
10 h 30 **Catéchèse à la Maison St Jean-Paul II à VALRÉAS**
10 h 45 **Éveil à la foi à la Maison Jean-Paul II à VALRÉAS**
Jusqu'à 12 h 00
14 h 00 **Éveil à la foi à l'église de RICHERENCHES**
Jusqu'à 15 h 30
14 h 00 **Retraite de la Profession de Foi et répétition à l'église**
à la Maison Saint Jean-Paul II à VALRÉAS
17 h 45 **Messe à GRILLON**
19 h 00 **Messe à l'église de VALRÉAS**

Dimanche 14 mai 6^{ème} Dimanche de PÂQUES

- 09 h 30 **Pas de Messe à l'église de GRILLON**
Messe à l'église de RICHERENCHES
à l'intention d'Yvonne BOUSSELET
(2^{ème} anniversaire de son décès)
09 h 30 **Catéchèse CM2 à la Maison Saint Jean-Paul II**
10 h 45 **Messe à l'église de VALRÉAS**
à l'intention du défunt Robert DUCROS
11 h 00 **Messe à l'église de VISAN**



Je suis le chemin, la vérité et la vie...
Jean 14, 6

Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

Courriel : paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

Site internet : <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1316 - 2023.05.06

EVENEMENTS ET INVITATIONS

OBSÈQUES : à VALRÉAS : Juana MENDEZ née BOGAZ-BRAVO 100 ans ; à GRILLON : Mireille ROUSTAN 74 ans. ; à VISAN : Maurice ARNAUD, 89 ans. Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches

MOI, JE SUIS LE CHEMIN : Merci Thomas, d'avoir posé ta question : « Seigneur, nous ne savons même pas où tu vas ; comment pourrions-nous savoir le chemin ? » Question lancinante depuis que l'homme existe. Question sans réponse, si nous en restons à nos raisonnements humains, à nos repères familiers. Thomas a posé sa question, alors que Jésus venait de donner la réponse. Ainsi sommes-nous. Les réponses à cette question-là ne nous suffisent jamais, tellement l'idée même de la mort nous obsède, nous bouleverse, comme les amis de Jésus, surtout quand elle survient de manières éprouvantes dans nos vies. L'image que donne Jésus du lieu où il va n'a rien de paradisiaque, de céleste, d'interstellaire ou d'interplanétaire. D'angélique non plus. C'est une image humaine, relationnelle. Celle d'une maison, la maison du Père, de son Père et de notre Père. **La maison est l'espace où l'on vit ensemble, où se vivent les relations les plus fortes, les plus difficiles parfois, mais les plus heureuses aussi. L'espace où l'on apprend à aimer non pas avec des paroles et des discours, mais par des actes et en vérité.**

Dès lors que des personnes travaillent ensemble, leur réseau est une maison commune, où il faut se connaître, se respecter, se soutenir, vivre des solidarités. Lorsque dans une maison commune règnent la paix, la concorde, le respect mutuel, lorsque l'on a le souci du frère ou de la sœur dans le besoin, Dieu est là, déjà. Il y a déjà établi sa demeure. Où règne la charité, Dieu est présent. Il s'agit de l'inviter dans nos maisons communes, de lui offrir une demeure au milieu de nous, en donnant notre vie les uns pour les autres, et alors nous aurons le cœur en paix. Il nous ouvrira sa demeure et nous y donnera une place, puisque nous aurons su nous aussi lui en donner une dans nos maisons. Et cette place préparée pour nous dans sa demeure sera peut-être à la mesure de la place que nous lui donnons chaque jour dans la nôtre.

Mais il y a une autre question encore de Thomas. Comme savoir le chemin pour cette demeure ? Y a-t-il un itinéraire conseillé ? Des stations de péage ? Comment être sûr, garanti d'avoir trouvé la bonne méthode ? Quelle est la meilleure assurance-vie éternelle, quels sont les meilleurs placements ? Quelle est la meilleure religion ?

La réponse de Jésus mérite réflexion : Il est le Chemin. Nul ne peut aller au Père sinon en passant par lui. Le chemin, nous dit-il, est une personne, sa personne à lui, Il se présente lui-même comme un passeur, celui qui fait passer d'une rive à l'autre, celui qui aide nos traversées, nos passages. Nos traversées de nos déserts et de nos nuits, de toutes nos épreuves, nos traversées des âges de la vie. Les traversées de nos relations. Tous ces passages et toutes ces marches à faire pour nous comprendre, pour nous réconcilier pour garder ou retrouver confiance en nous-mêmes et dans les autres. Mais le Christ ne nous accompagne pas comme un secouriste. Il nous aide par son exemple, par ce qu'il a osé faire, osé dire. Par la manière dont il a affronté son épreuve, sa propre traversée de la souffrance et de la mort. Il est présent dans la discrétion et l'écoute de chacun comme un frère ou une sœur. Il met sur nos chemins des frères et des sœurs qui sont aussi des chemins pour nous, qui ouvrent des voies, qui n'acceptent pas les impasses, mais cherchent obstinément des issues, qui se battent toujours pour la vie.

Il nous demande à chacun, à chacune pas seulement d'ouvrir, mais d'être pour les autres des chemins de vie. On peut appeler cela croire en la résurrection parce qu'on la pratique chaque jour.

Michel SCOUARNEC

LE MOIS DE MARIE, UNE TRADITION ANCIENNE DANS L'ÉGLISE : Le mois de Marie est le mois consacré le plus ancien de l'Église. C'est au XVI^e siècle à Rome que naît la coutume. Saint Philippe Néri (1515-1595) réunissait les enfants autour de l'autel de la Vierge Marie dans l'église romaine Santa Maria in Vallicella Chiesa Nuova, en leur demandant d'offrir à la Vierge des fleurs de printemps comme symbole des vertus chrétiennes qui devaient fleurir dans leur vie. En 1815, le pape Pie VII (1742-1823) approuve cette dévotion et permet à ce mois consacré à la Vierge de se diffuser largement dans l'Église universelle.

La raison première de ce mois consacré à Marie n'est donc pas le cycle liturgique, mais le cycle des saisons. En Europe, le mois de mai est celui du retour du printemps, celui où la vie revient dans toute sa vitalité. **Ce mois est une invitation à renforcer la prière mariale, tant à titre personnel que dans les communautés chrétiennes, mais aussi de s'engager sur le chemin de la sanctification avec Marie.** Le mois de mai est aussi celui du temps pascal. Bien loin de supplanter ce temps où l'Église fait mémoire de la résurrection du Christ, **le mois de Marie nous aide à vivre en Église le temps pascal.** (Source : Aleteia)

LES ÉQUIPES NOTRE DAME OUVRENT LEURS PORTES : Une bonne nouvelle pour votre couple : les Équipes Notre-Dame (END) organisent une journée conviviale **ouverte à tous les couples ayant reçu le sacrement de mariage, dimanche 14 mai de 9 h 15 à 17 h 00 au carmel de Carpentras**

sur le thème de l'émerveillement. « Comment ne pas te louer Seigneur ? »

Il est encore temps de vous inscrire 06 24 45 20 44 ou lafamillevoyant@gmail.com ou Marie-Claude 06 84 24 06 25